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会   長   大岩雅典 
直前会長   島田 恒 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部ＣＳ主査  島田 恒 

『愛と尊敬と感謝』 

会長 大岩雅典 

世界は変化をしています。感染症は終息を見せず、ワクチン

は果たして有効なのか否か、早すぎる施行に対し安全性の

不安を払しょくする世論は形成されるのか、そして、大きなダメ

ージを受けた中小企業の今後はどうなるのか、等々、経験し

たことのない状況が押し迫り、国民の大半が変化を強いられ

ます。 

ヨーロッパやアメリカでは政権交代があり、

移民問題で国粋主義者と、博愛グロー

バリストの間で分断が進んでいます。 

日本でも、感染症に振り回され、お金を

負いかけ回す人々と、庶民レベルの間に

分断が進み、いよいよ先行き不透明で

す。変化が必要です。いがみ合いや分断

にフォーカスせず、お互いを許しあい、尊

敬し、感謝する精神こそがこれから最も

重要視されます。 

ワクチンが出回った後も新たな問題山積みです。新たな試練

が津波のように押し寄せてきますが、平常心を保ち、愛と尊

敬と感謝の心で乗り切りたいと思います 

 

 

             1 月例会集計（例会中止） 

１例会出席者 
メンバー    名 
ビジター    名 
ゲスト     名 
メネット     名 
コメット      名 
合計      名 

例会出席率 
出席者      名 
メイクアップ    名 
合 計      名 
在籍者    １８名 
（内広義会員１名） 
出席率     ％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
         円 
累計  70,161 円 

主   題 

国際協会会長     Jacob Kristensen(デンマーク) 
価値観、エクステンション、リーダーシップ  

 
アジア太平洋地域会長   David Lua (シンガポール) 

変化をもたらそう 
 

西日本区理事        古田裕和（京都トゥービー） 
    Let’s do it now! 
    “2022 に向け誇りを持って All is well” 

 
六甲部部長          安行英文（さんだクラブ） 
    行動に信念を、信念は行動に 
   Believe in what you do. Do what you believe. 
 
芦屋クラブ会長       大岩雅典 
   無理せず、現状を理解し、クラブ運営を行う 

 

今月の聖句 
イエスは言われた。「起き上がりなさい。床を担いで歩きなさ

い。」 すると、その人はすぐに良くなって、床を担いで歩き出

した。 その日は安息日であった。   
                  ヨハネ福音書５：８～９ 
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2 月第 1 例会 

日時： ２０２１年２月１７日(水)  １９：00～２０：20 

場所： ＺＯＯＭ会議 （ＷＥＢ会議） 

司会進行： 大岩雅典会長          （敬称略） 

１． 開会点鐘  大岩雅典会長 

２． クラブソング斉唱 一同 

３． 聖書朗読  羽太英樹 

４． ２０２０－２０２１年度事務例会  

① クラブ会長・各委員 選出・承認 

② 六甲部主査     選出・承認 

  ③ その他 

５． 事務報告   大岩雅典会長 

事業報告  各事業委員  

６． １月度会計報告 羽太英樹ワイズ  

７． ＹＭＣＡ報告  坂本担当主事 

８． 誕生祝い   大岩雅典会長 

    坂東幸子ワイズ・堤 和子メネット 

９． 閉会点鐘 大岩雅典会長 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バイデン大統領への期待                            

島田 恒 

新年、さまざまな妨害が懸念されるなか無事バイデン大統領

が誕生した。 

19 世紀の世界勢力はイギリス中心（パックスブリタニカ）、20

世紀はアメリカ中心（パックスアメリカーナ）、大量生産・大量

販売のシステムのもと、経済力・軍事力・政治力など突出し

た影響力を確立してきた。20 世紀末ソ連・中国の社会主義

計画経済が行き詰まり、アメリカのシステムが世界のスタンダー

ドとされ、フランシス・フクヤマは『歴史の終わり』を著した。しか

しながら、いち早く市場経済を導入して経済的発展を達成し

た中国の存在や、一部暴力闘争を含むイスラム社会の台頭

などによってアメリカの地位は脅かされてきた。 

このような世界環境の変動の中で、前任トランプ大統領の政

策は自国中心主義、経済優先主義、白人中心主義など

世界の耳目を集めてきた。自国優先に籠り、世界のリーダー

としての貢献は色を失っていった。曲がりなりにも、アメリカの建

国の精神、自由と民主主義を守り、そのためには短期的にマ

イナスがあっても世界に貢献する姿勢は失われていった。 

バイデン大統領の就任は、トランプ時代の行動基準を戻す

政策を早速に連発することによって始められている。しかしその

先には厳しい環境が待っている。アメリカの力が世界的に弱ま

っている現実、中国を主とする経済・軍事・理念の競合、国

内では多数のトランプ支持者（選挙が不正と思い込んでいる

多数の国民）、簡単にはいかない人種差別、格差の存在・・、

時間と共に問題の厳しさが浮かび上がってくるであろう。 

それを乗り越えて、世界の正義と平和のために貢献してほし

い。バイデン大統領はケネディ以来のカトリック信徒である。世

俗社会に最大の影響力をもつアメリカ大統領と、価値や倫

理社会に最大の影響力を持つローマ教皇、協力の中で困

難な世界環境をリードしていってほしい。そして、わが日本も、

独自の能力をもって貢献していってほしい。 

菅総理も、私利私欲を捨ててガンバって ― !         

さむーい川柳  ジョー談に 正義と平和は ヨシと言え 

                             

コロナワクチンで思うこと・・・雑感                            

福原 吉孝 

昨今、コロナ感染で外出自粛、時短営業等で自宅で過ごす

ことが多くなった。 

小生は薬局勤務の薬剤師であるが、最近、外国人観光客

は全く来なくなり、日本のお客様もマスクや体温計、消毒薬を

求める方が大多数となりコロナの影響は大きい。 

毎日のようにコロナワクチンの報道が多く、いつ接種開始なの

か、大きな関心事になった。 

さて、ワクチンについて、ちょっと調べてみた・・・ 

身近にはインフルエンザ、鳥インフルエンザ、ポリオ等、沢山ある。 

牛の膿を使った牛痘法によりワクチン接種を確立し、近年で

は天然痘を撲滅に成功となったワクチンを開発した英国の「ジ

ェンナー」・・・皆様よくご存じの偉人である。 

コロナワクチンでは、ドイツの小さな地方のビオンテック社の創

業者であるトルコ系移民の夫婦の研究者が、武漢から始まっ

たコロナによる世界のパンデミックを予測し研究開発に着手し

１０カ月で成功し、ドイツでは誇らしい事実と報道され、ファイ

ザ-社と提携しスピ－ド販売となったことは素晴らしい成果と思う。 

普通、お薬の開発には、９から１６年もの長期間と莫大な費

用と治験を経由しなければ発売にならない。基礎研究に始ま

り、動物実験、臨床(ヒト)試験（治験）ダブルブラインド試験、

承認申請と審査を経て初めて承認され、市販後も副作用

調査、臨床効果の報告が必要である。 

今回、緊急事態ということで、米国をはじめ英国等が緊急承

認し接種を開始している。 

日本の厚生省も安全性を重視しているのか、国内臨床試験

と海外の接種による副反応情報を収集し情報公開しながら、

慎重に許可すると思われる。早急な許可が待ち望まれる。 

日本勢は、大阪大学と遺伝子医薬企業の共同開発したＤ

ＮＡワクチン、塩野義製薬の遺伝子組み換えワクチンが試験

を始めている。日本の研究者、メーカも頑張って欲しい。 

重症化の目安となる血中酸素濃度を測る家庭用にパルオキ

シメ-ターが販売され、ＰＣＲ検査も必要があれば、申し込め

ば簡単に出来るようになってきた。＜ネットで検索＞ 

それにしても、自宅待機ばかりでコロナ太りする状況であるが、

ワイズの定例会が再開され、普通に情報交換、一杯飲みな

がらの楽しい会話が待ち望まれる。 

しかしながら、しばらくは、マスク、手洗い、ソーシャルディスタン

スでしっかり、三密を避けることしかないようです。自分の健康

は自分で守り、他人に迷惑にならないように暫く、辛抱しまし

ょう・・・・                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月第１例会は中止となりました 
 

年末年始のコロナ禍の急激な増加を受け、

メンバーの皆様のご意見なども参考にして、

最終的に大岩会長が決断されました。 

柏原書記・島田ワイズにはいろいろとご手配

頂きました。 

早い機会に嶋田博行名誉教授のスピーチ

が聴けることを期待して、中止のお知らせと

します。 

各種ファンドへの献金のお願い 
コロナ禍の下、現在、個人もクラブも又、Y サ・CS 地域

奉仕・BF 等、ワイズの基本活動が全て止まっています。

近い将来コロナ禍が落ち着いたときの活動のために、下

記の各種ファンドに献金をお願いします。      書記 

ファンド 金額 ファンド 金額 

Y サ 2,000 BF 1,500 

CS 地域奉仕 1,500 YES 500 

TOF 1,400 RBM 800 

FF  800 合 計 8,500 

 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴルフよもやま話 Ⅴ 

◆《マスターズ開催のオーガスタ・ナショナル・ゴルフクラブ》今

回はあの最終 18 番グリーンで待つ多くのパトロン達（このコー

スでは通常ギャラリーと呼ばれているが特別な会員・支援

者・運営者をこのように呼ぶ。）の色とりどりの鮮やかなフアッ

ションカラーで埋まってのプレイヤーを待つ壮大な風景もなか

った。◆名物のガラスの様に速いグリーンも芝の育成状態が

季節違いで遅くスリルに欠けていた。本来の名物グリーンな

ら長い距離のファーストパットが傾斜の加速により池ポチャ

に。又は受けグリーンの傾斜が大きく、ピンそばにひっついたボ

ールがバックスピンでこれも池に…。◆逸話がある。★マスタ

ーズ前日のパッティング練習にコンクリート舗装されたガレー

ジを利用した選手がいたとか。★18H 各ホールに【花・樹木

の名前】が付けられている。さながら植物園の様に。

★NO11（2 打から）・NO12・NO13（1 打まで）ホールの「く」の

字にレイアウトされた 3 ホールを【アーメンコーナー】と名付け

「神に祈らなければ無事にこのコーナーを通れない」と言われ

るほど難しいホールの連続。日本のＮ・プロも NO13 ホールで

13 打数のワースト記録が残されている。★トーナメントが 4

日間 72 ホールになったのはマスターズが最初だとか。又、【ア

ンダー／オーバー】【－／＋】スコア表示の使用もマスターズ

からであると…。★オーガスタではコース内に広告看板は一

切禁止。飲み物会社の社名入りトラックにも敷地内に入る

ゲートからはテント地で覆って…。とも。◆今年こそ夜中の放

送だが録画して競技だけでなく【ぜひ素晴らしいこのコースを

御覧あれ。】                     篠坂幸彦 

 

【魅せられて】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅原ワイズ ⇔ 柏原ワイズ 

コロナ渦如何お過ごしですか？ 当方は料理の腕はあが

りました！早くホームパーティーで腕を発揮したいですね！ 

毎日、その時に掛ける CD の選曲をしています！     

福原兄はビートルズ！ 柏原様はカントリー････  
 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

コロナ禍の中で運動は、ゴルフとスワッ

ピング！ウオーキングはちょっと寒いの

でたまに。家では、掃除と花の手入

れ、そして自分磨きは忘れないように

♪♪ 気分一新、大型冷蔵庫と大

きめのＴＶ、掃除機を購入！ステイ

ホームを飽きることなく楽しめるよう

に。調理師免許すごいですね！ 

いざ鎌倉！前向きの力強い言

葉！そうです。頑張らなくては！ 

 

 

◆私は昭和 13年【大阪大丸・心斎橋店】のすぐ横で出生。但し産院

は【聖バルナバ病院（隣町・天王寺区）】であった。そして大学は【関西

学院（西宮市上ケ原キャンパス群 29 棟）】で青春時代を過ごさせて頂

いた。その隣の西宮市岡田山には【神戸女学院キャンパス群 12 棟】

が有り……。冒頭からとてつもない自己紹介で何事か？失礼。◆実

は偶然にも上記【………】内の建築物いづれもが《米国・建築家、ウ

イリアム・メレル・ヴオーリズ氏（1880～1964）》により設計された物であ

る事を 50 年前に知り、その後はすっかり氏の【フアン】になった。◆そして

去る平成 27 年末日に残念ながら、私にとっては思い出多いアールデコ

でゴシック様式の【大阪大丸・心斎橋店】が大改築の為御堂筋側の 8

階建て側面を残し他の殆どが解体される事になった。◆昭和 8 年に

全館完成後（この年に地下鉄・梅田～心斎橋間が開通した。）82 年

の歴史を終える最後の日平成 27 年 12 月 30 日を迎え【お別れ展（ヴ

オーリズ展・併設）】に参加した。◆あの《黒とベージュの大理石階段》

《屋上庭園とシンボルタワー》《落ち着いた佇まいの中二階》《3 つの玄

関とピーコック（孔雀）のテラコッタ・エレベーター・1F 天井・など各種装

飾作品》を私はしっかり目に焼付けて、長い歴史を偲んだ。大変つらい

日だった。（一部装飾品は改築後に再使用されている。良かった！） 

 ◆これらは日本における大正モダニズムの近代建築であり手元の資料には日本における主な建物だけでも 500 件リストアッ

プされている（総計では 1500 件とか）。◆私は昭和 52 年頃から仕事場が大阪市内北浜・江戸堀地域に移転した関係上

この辺りには煉瓦建築の建物が多く（勿論京都・神戸にも存在するが）興味深くそれらに接してきた。◆そして彼が近江ミッ

ションの伝道師（YMCA 活動も含め）・建築士・事業家として日本での活動の原点となり、日本に帰化された第二の故郷・

滋賀県近江八幡市を数回訪れた事もある。初期の木造建築が多く残されている。◆氏の作品は関西中心に日本全国

に【教会・学校・ＹＭＣＡ会館・会社ビル・邸宅など】多く残されている。私にはこの様な一寸した関わりがあり、ヴオーリズ氏

に対する想いが何故か深く。見学の機会がある毎に足を運んだものだ。古い建物を愛する【１人のフアン】として、氏の作品

と生き方に【魅せられて…。】                                                篠坂幸彦 
 

                                                   
 

ホームパーティ楽しみですね。 

一番に菅原様のお宅訪問決まりですね！ 

嬉しいメール有り難うございます。         柏原佳子 

 

毎日いざ鎌倉という 

ときに備えています！ 

もちろんダンパので 

すが。まあ、今は忍 

の一字でしょうか？ 

とりあえず現況で。 

菅原 進 

旧・大丸心斎
橋 

旧・大丸階段 

 

関西学院創設時  現・関西学院 
（現・神戸文学館） 

 

旧・大丸 
玄関 
テラコッタ 
 

旧・大丸 
エレベーター 
 
 



１月第２例会議事録（抄） 

場 所： 芦屋市民センター204 号室 

日 時： １月 2７日（水） 

ブリテン編集会議： １８：００～ 

第２例会： １８：１０～        

出席者： 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・福原 

（各ワイズ） 

議事・報告  

◇令和３年２月１７日（水）事務例会 

事務例会は、ＺＯＯＭで行なう １９：00～２１：0016   

◇３月以降の例会の開催について検討 

コロナ禍の状況の変化を以て対応する 

◇余島 阪田所長のビデオレターについて 

美崎ワイズ ビデオレター ワクチンと第３波 

ＺＯＯＭ会議の促進と試験運用開始 

◇２０２０年１２月会計報告 羽太英樹ワイズ 承認 

◇ファンドについて 

・クラブファンド（須磨海苔）は 第 1 例会販売となっていた 

が、今後は集まる日時・場所によって対応 

・西日本区各種ファンドは、事業内容について会長から西 

日本区事務所に確認する 

◇YMCA 報告 坂本担当主事 

  欠席されているので大岩会長から連絡を取っていただく 

◇使用済み切手の件 

大岩会長がＹＭＣＡに持って行く 

◇３月６日（土）次期会長・主査研修会の実施 

大岩雅典（次期会長）・五十嵐かほるメネット（メネット主 

査）共にＺＯＯＭで参加 

                    書記 柏原佳子 

 
       
                          

■神戸 YMCA ベルクワイヤー40 周年記念演奏配信 

1980 年に発足した「神戸 YMCA ベルクワイアー」は、2020 年

に 40 周年となりました。常に成長を続け、これまで到達したこ

とのない高みに達していると思われます。自分たちを誇るので

はなく、様々な人々の心の慰めや、心の豊かさ、心の深いとこ

ろで得られる喜びや楽しみといったことを追い求めてきたからで

しょう。40 周年記念コンサートの開催は断念しましたが、

website 上に記念演奏を配信して、多くの方々に聴いていた

だけるよう、３回に分けて発信しました。 

https://nozandringers.com/ でご覧頂けます。 

聴いてくださった方から 「もう一度生き直してみようと思う」とか、

「知らないうちに涙が流れていました」などという感想が寄せら

れる度に、これをを続けてきたことを神様に感謝するのです。

今、この状況のもとで苦しい思いをしておられる方々が、少しで

も、また、ほんのひと時であっても、心を和ませるような時を過ご

していただけるなら嬉しいです。この企画を、ご家族や多くのご

友人たちにお知らせください。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

■第 21 回日本 YMCA 大会 

第 21回となる今大会はオンラインを用いて実施をいたします。

コロナ禍、私たち自身が 「#はなれていてもつながっている」 こ

とを体現しつつ、１人ひとりにある「つながる力」を発揮して、 

ポジティブネットのある豊かな社会の創造のために、心を合わ

せ、思いを分かち合う機会としたいと思います。 

テーマ： 「いまこそ、ポジティブネット 

        みつける、つなげる、よくなっていこう！」 

日 程： 2021 年 2 月 23 日（火・祝） 

第1部 午後 2 時～3 時 30 分（90 分）YouTube による 

ライブ配信形式 

第2部 午後 5 時～6 時 30 分（90 分） 

Web 会議システム「Zoom」による双方向形式 

対 象： 全国の YMCA に関わるすべての方 

参加費： 無料 

大会公式サイト： 

https://www.ymcajapan.org/assembly21/ 

大会公式 Twitter アカウント： @ymcahanatsuna 

同盟公式 Instagram アカウント： ymca_japan 

■第１２回 コミュニカ学院・神戸ＹＭＣＡ 日本語スピーチコ

ンテスト 

現在、神戸 YMCA学院専門学校については、ホテル学科

が実習期間中、日本語学科は、兵庫県や文科省の指示の

もと、新型コロナウイルス感染症拡大に対する予防策を徹底

したうえで、対面の授業を継続しております。そして昨年、実

施できなかった合同スピーチコンテストを今年度は、オンライン

での実施を準備しております。 

日本での経験や見聞などをテーマにスピーチを行うことで、

日頃の学習の成果を披露します。 

日 時 ： ２０２０年３月 3 日（水）９：３０～ 

場 所 ： 神戸 YMCA 三宮会館 

主 催 ： 神戸ＹＭＣＡ、コミュニカ学院 

■ピンクシャツデー 

2021 年のピンクシャツデーは 2 月 24 日（水） 

いじめられている子どものサインに気づくには…あなたの優し

さと、ほんのみじかい声かけで子どもの命を救うことができる

かもしれない。「ピンクシャツデー」は、2007 年、カナダの学生

2 人から始まったいじめ反対運動です。 

ある日、ピンクのポロシャツを着て登校した少年が「ホモセク

シャルだ」といじめられました。それを聞いた先輩２人が 50 枚

のピンクシャツを購入、インターネットで「明日、一緒に学校

でピンクのシャツを着よう」と呼びかけました。 

翌日学校では呼びかけに賛同した数百名の生徒がピンク

のシャツや小物を身に着けて登校。学校中がピンク色に染

まり、いじめが自然となくなったそうです。 

このエピソードは SNS 等で世界中に広まり、今では 70 カ国

以上でいじめに反対する活動が行われています。カナダで

最初にこの出来事があった日が、２月の最終水曜日でした。

それ以降、２月の最終水曜日に YMCA もいじめについて考

え、いじめられている人と連帯する思いを表す 1日としています。 

https://www.kobeymca.org/pinkshirtday/img/2021PSD_

message.jpg 

 

YMCA ニュース 
 

編集後記： ◇今年の節分は 2 月 2 日、2 月 3 日では？

と思われた方も多かったでしょう。説明によると節分は立春

の前日と決まっており、124 年ぶりとか。でも次回は 124 年

後ではなく、4 年後なのです。地球が太陽を一周するのは

365 日と 6 時間弱、閏年とかいろいろ面白いですね。 

◇緊急事態宣言が 1 ヶ月延長になりました。芦屋クラブも

例会は ZOOM での開催、いつまで続くのでしょか？ブリテン

をお楽しみください。皆様も投稿を宜しく！   桑野友子 
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